

Assemblée Générale du 13 octobre 2020 Procès-verbal

Présent.e.s:

Membres du comité APECO : Aline Sauter Caillet (PV), Dia Khadam-Al-Jame, Raluca Hartu, Tracy Monnard

Participant.e.s : Isabela Barbosa, Ana de Oliveira, Athina Papadopoulou, Rogerio Candeias, Sarah Schmid-Perez, Jolanka Tchamkerten (conseillère administrative et vérificatrice des comptes)

Invité : Jean-Michel Dubuis (police municipale)

Excusé.e.s:

Tobias Lerch (Directeur CO), Laurence Vadas (vérificatrice des comptes) Nadège Janzi et Nadia Zayan (membres)

Ouverture de l'Assemblée générale à 19h00 par Raluca Hartu.

1) Accueil

Raluca Hartu souhaite la bienvenue aux participant.e.s et les remercie pour leur présence. Elle excuse l'absence de Tobias Lerch qui a un imprévu lié à gestion de la grève du 15.10.2020 de la fonction publique.

2) Approbation du PV de 2018

Le PV de l'AG du 8.10.2019 est adopté à l'unanimité des membres présentes à ladite assemblée.

Les documents relatifs à l'APECO du cycle des Colombières, dont le PV de l'AG, se trouvent sur le site de la FAPEO (Fédération des Associations de Parents d'élèves de l'Enseignement Obligatoire). Ce site est une bonne source d'information pour voir ce qui se fait dans les APECO des autres CO de Genève.

3) Rapport des activités réalisées en 2019 (budget compris)

Raluca Hartu énumère les actions menées par l'APECO depuis l'AG du 8.10.2019 à ce jour. Le rapport d'activité sera transmis aux participant.e.s et mis à disposition sur le site de la FAPEO.

- 2019-2020 : 37 familles cotisantes, 4 membres au comité, présentes à 11 réunions externes,

- 3 axes : représentation, rencontres et événements, projets:
 - Représentation [FAPEO (assemblées des délégué.e.s, AG), récolte de signatures pour la Pétition au Grand Conseil contre les coupes budgétaires (1900 signatures physiques récoltées en période COVID!), siège consultatif au comité du RADO, DPIG (Dialogue et Prévention Intergénérationnel, piloté par le Service Social-Jeunesse de la Ville de Versoix), COMCOL (Commission des Colombières = direction, doyen, + mairies + conseillers sociaux, partenaires externes)],
 - Rencontres et événements [soirées des parents 9^e, 10^e, 11^e, soirée parents/enseignants 9^e, 10^e, 11^e, soirée de rencontre parents/enfants 8P et 9^e (> 50 participant.e.s)],
 - Projets [la rénovation de la cafétéria achevée avec fonds publics et privés, prêt d'habits de ski pour les élèves de 10^e (une vingtaine d'élèves), réaction à l'enquête publique sur la zone 30 avec propositions de sécurisation, projet APM sur la sécurisation routière à initier],

Parallèlement au travail sur ces dossiers, le comité s'est également investi pour améliorer la visibilité de l'APECO, notamment en communiquant régulièrement sur ses activités et sur celles de ses partenaires, via des supports visuels plus attractifs (réseaux sociaux, site internet, flyers).

Aline Sauter Caillet présente l'état des comptes au 31.08.2020 et lit le rapport des vérificatrices des comptes. L'exercice 2019-2020 enregistre un bénéfice de CHF 1036,00, ce qui couvre largement le déficit de l'année passée. Les revenus se sont montés à CHF 8081,00 (CHF 1225,00 de cotisations, CHF 775,00 de dons de membres et CHF 6000,00 de dons de communes et de fondations, ces derniers étant accordés et affectés à un projet spécifique). Les grosses dépenses correspondent à l'assurance RC (CHF 232,10), la soirée d'échanges 8P/9^e (CHF 369,20) et la rénovation de la cafétéria (CHF 6085,00). Les dépenses engendrées par l'organisation de la soirée d'échanges ont été partiellement compensées par le don de CHF 250 reçu du RADO, un soutien solidaire et opportun qui nous a permis d'offrir un petit buffet aux 50+ participant.e.s présent.e.s.

Raluca Hartu précise que les cotisations des membres servent aux communications officielles de l'APECO et aux activités standard (hors projet de rénovation de la cafétéria).

Les comptes 2019-2020 sont acceptés et les vérificatrices (Jolanka Tchamkerten et Laurence Vadas), remerciées.

Il est proposé de permettre le paiement avec TWINT. Pour cela, il faudrait un numéro de portable spécifique à l'APECO, à relier au CCP.

Aline Sauter Caillet regardera si un numéro prépayé peut convenir.

5) Questions et suggestions des parents présents

- Préau couvert

Une des mesures COVID décidées par le CO est d'obliger les élèves à sortir de l'établissement pendant les grandes pauses du matin et de l'après-midi. Plusieurs parents ont interpellé l'APECO concernant la possibilité de mettre des tentes dans le préau pour protéger les élèves des intempéries. L'APECO a relayé cette demande auprès du directeur, Tobias Lerch, lequel a répondu négativement (fausse bonne idée, car concentration des élèves sous les tentes).

Toutefois, après une nouvelle discussion la direction du CO n'apparaît pas complètement fermée au fait de trouver des solutions, pour autant qu'elles n'augmentent pas le risque sanitaire. La gestion des pauses (intérieur/ extérieur) est apparemment laissée à l'appréciation de chaque établissement.

⇒ Il est demandé à Jolanka Tchamkerten, conseillère administrative de la Ville de Versoix, si la grande tente de la commune pourrait être installée dans le préau du CO. La solution proposée doit être acceptable pour le CO et son souci d'assurer la sécurité des enseignant.e.s. La taille de la tente joue un rôle important.

Le Sergent Dubuis note que la grande tente sera occupée par la nage glaciale et la patinoire. Il faudrait se renseigner pour savoir quelles tentes ont été utilisées pour l'anniversaire du CO.

Les autres communes ont-elles des tentes?

Jolanka Tchamkerten se renseignera et nous fera un retour.

- Casiers

Selon plusieurs parents, le nombre de casiers n'est pas suffisant. Selon la direction, il y a assez des casiers mais il faut en faire la demande. La priorité est donnée aux enfants qui habitent en dehors de Versoix.

⇒ Demander au CO s'il y a beaucoup de demandes non satisfaites (par le passé, l'APECO a déjà financé l'installation de casiers)

⇒ Renseignement sera pris auprès de la direction du CO. Que les parents concernés nous écrivent.

[Hors séance : Renseignements pris, plusieurs profs ont confirmé qu'il n'y a que 6 casiers disponibles/classe. Cependant, il semblerait qu'il reste des casiers libres. Cette information sera transmise à Sarah Schmid-Perez pour en informer les parents concernés].

- Poids des sacs à dos

Le problème du poids des sacs à dos est un problème récurrent qui se pose à travers tout le canton. Certain.e.s enseignant.e.s demandent aux élèves de tout ramener "au cas où", ce qui alourdit considérablement les sacs. Il est noté qu'avant le COVID, certain.e.s enseignant.e.s laissaient les élèves stocker les livres dans les armoires des classes.

⇒ Demander à la direction du CO d'encourager les enseignant.e.s à rationaliser les documents et à réfléchir à quoi ils peuvent renoncer afin de permettre d'alléger le poids des sacs à dos.

⇒ Serait-il possible d'attribuer des salles aux différentes classes?

Sarah Schmid-Perez donne l'exemple du CO de Montbrillant : chaque classe a une salle ordinaire attitrée. Si le CO des Colombières a suffisamment de classes ordinaires, ça pourrait être possible, mais ça dépend aussi de la bonne volonté de l'administrateur et des enseignants. La direction aurait tout à gagner à ce que les élèves investissent leur salle, la protègent et en prennent soin. Les déprédations seraient moindres. Cela représente aussi des avantages pour les profs qui ne changent pas tout le temps de salle.

[Hors séance : selon une personne de la direction générale de l'enseignement obligatoire, aucun CO n'est conçu de la sorte. C'est un défaut du CO de Montbrillant qui provoque cette forme d'organisation].

Le Sergent Dubuis précise que les APM peuvent fournir de l'aide avec l'administrateur du CO, notamment pour obtenir les chiffres des classes ordinaires et spécialisées.

Sergent Dubuis prend note de notre besoin et nous répondra le plus vite possible.

⇒ Favoriser les doubles périodes : les simples périodes contribuent aussi à augmenter la quantité d'affaires dans le sac.

- Viennoiseries à la pause

⇒ La vente de viennoiseries par un commerçant local à la pause du matin est autorisée.

Comment est choisi le fournisseur? Quelle est la qualité des produits fournis (les élèves de 9^e ont un cours d'éducation nutritionnelle). Y a-t-il un tournus dans l'offre (notamment des fruits) et dans les commerçants bénéficiaires?

- Rencontres APECO - CO

⇒ Reprendre les rendez-vous ponctuels (3-4/an) avec le directeur, l'administrateur ou les doyens

Raluca Hartu se renseignera auprès de la FAPEO pour ce à quoi on a "droit" en termes de rencontres.

- Communication

⇒ Emplacements pour mettre des affiches : colonnes Morris, arcade des APM, mairie, bibliothèque, ludothèque, conservatoire de musique

⇒ Réseaux sociaux : Facebook pour les parents, Instagram pour les enfants

- Atelier masque : Tracy informe qu'il reste des places pour l'atelier de fabrication de masques en tissu du 27 octobre 2020 à 16h30 au RADO.

4) Projets sécurité routière et prévention (APM)

Le Sergent Jean-Michel Dubuis (police municipale) présente une réflexion en cours à la commune concernant la prévention routière pour piétons et cycles, en partenariat avec les acteurs locaux. La participation se ferait sur base volontaire, en dehors des heures d'école, et s'adresserait aussi bien aux enfants qu'aux parents.

Les journées de prévention dispensées par différents partenaires (BPA, Pro Vélo) coûtent entre CHF 1200.- à 1600.- /jour. Cependant, si la commune achète son propre matériel et passe elle-même dans les préaux, ça reviendrait beaucoup moins cher. Le matériel pourrait aussi être mis à disposition avec le personnel policier nécessaire.

Cette idée fait son chemin au niveau politique. La réalisation de ces ateliers de prévention sur Versoix attirerait potentiellement plus de personnes que s'il faut se déplacer à Trèfle-Blanc. Ils permettraient également une mise en pratique avec des particularités routières locales.

Discussion générale sur les questions de sécurité routière

Information concernant les radars pédagogiques : les détecteurs de bruit installés sur les radars montrent apparemment qu'à la hauteur du radar, les conducteurs accélèrent.

Zones 30 : la suppression des passages piétons étonne, alors que toute l'éducation routière des enfants est basée sur l'utilisation des passages piétons. Les patrouilleuses – présentes pour les enfants de primaire – resteront présentes.

Le CO est situé sur domaine public cantonal et est de fait du ressort du canton (police cantonale). La police municipale ne peut pas intervenir sauf si elle y est invitée. Par exemple, les APM effectuent des cours de prévention pour les élèves de l'école primaire sur les nouvelles technologies, leurs utilisations et les dérives possibles.

Idées : - faire un rallye sur le terrain avec parents/enfants, police, personnel municipal, sur l'exemple de VersoixVerstoi.

- [Bike to school](#) : les enseignants du CO peuvent s'inscrire avec leur classe pour inciter les élèves à venir en vélo sur une période de 4 semaines. L'intervention des APM (orientée sécurité dans le trafic/endroits présentant un danger accru, réglementation zones 20 km/h, 30 km/h, zones piétonnes et cyclables partagées) pourrait être proposée comme "[activité parallèle](#)" dans le cadre de ce projet.

Mais y a-t-il assez de places pour vélos à disposition? On pourrait demander au CO d'autoriser à nouveau le stationnement des cycles dans le préau, mais les places ne sont pas sécurisées.

Ana de Oliveira et Aline Sauter Caillet se proposent pour le projet Vélo avec la commune.

Suite à la discussion avec le Sergent Dubuis, il est décidé de :

- ⇒ Écrire à la mairie pour des arceaux / abris vélos supplémentaires
- ⇒ Donner des idées de solutions pour les problèmes sur la route (vélos dans le canal, passages piétons, marquage au sol, etc.).

6) Renouveaulement du comité

Le comité 2020-2021 sera composé des membres suivant.e.s :

- Raluca Hartu
- Dia Khadam-Al-Jame
- Tracy Monnard
- Aline Sauter Caillet
- Athina Papadopoulou
- Sarah Schmid-Perez
- Rogerio Candeias

Au vu du nombre de personnes présentes, il est décidé que les attributions seront faites lors d'un prochain comité. Le groupe Whatsapp du comité sera complété.

Isabela Barbosa indique ne pas vouloir s'engager cette année (engagement à l'APEV), mais compte rejoindre le comité l'année prochaine.

7) Élection des vérificateurs.rices des comptes

Jolanka Tchamkerten et Laurence Vardas ont informé, hors AG, qu'elles acceptent d'officier en tant que vérificatrices des comptes en 2021.

La séance est levée à 22h20.

Aline Sauter Caillet - 14.10.2019

Information hors PV : *En 2021, l'APECO aura 30 ans d'activité et d'implication auprès des parents du cycle. Une belle occasion pour réfléchir à un événement auquel on pourrait inviter d'autres associations en lien avec la parentalité, se faire connaître et co-organiser une animation, p. ex. un rallye culinaire international (à l'image de notre multi-culturalité), des stands de jeux, ou ...autre suggestion?*